

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 16 de febrero de 2011.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Desplegado del SITAUDEM en La Unión de Morelos

**Nacional:** Analfabetas, casi 33% de las personas mayores de 15 años con discapacidad

**Internacional:** Ensayan producción de carne en laboratorio

## SALUD:

**Nacional:** INP: al año, 7 mil casos de cáncer infantil

## ECONOMÍA:

**Nacional:** IMEF estima alza en economía de 4.10%

**Internacional:** Se suman más pobres por alza en alimentos

## POLÍTICA:

**Estatad:** Entrega gobernador su cuarto informe por escrito al Congreso

**Nacional:** Universidades recibirán fondos para seguridad

**Internacional:** Bolivianos exigen a Evo precios justos

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Desplegado del SITUAEM en La Unión de Morelos”**

El día de ayer se publicó un desplegado del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos SITUAEM, dirigido a la LI legislatura del Congreso, a la sociedad morelense y a los estudiantes de la UAEM, que a la letra dice: *“Es para nosotros importante dirigirnos a ustedes como integrantes de la LI Legislatura del Congreso local, para externarles un agradecimiento por el relevante y trascendente apoyo otorgado a través de las asignaciones presupuestales en estos dos últimos años a nuestra máxima casa de estudios; recursos que permiten solventar proyectos de crecimiento institucional y que desafortunadamente en las legislaturas anteriores no se pudo o no se quiso llevar a cabo”.*

**La Unión de Morelos, p. 7 -150211- , (Mario Cortés Montes, Secretario General SITUAEM).**

### **“Profesores del Cobaem endurecen protesta; bloquean la calle Matamoros”**

Maestros, padres de familia y estudiantes del Sistema de Educación Media Superior a Distancia del Colegio de Bachilleres volvieron a manifestarse ante el Congreso local, para reclamar el reconocimiento de su sindicato y la reinstalación de uno de sus dirigentes. Por su parte, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, dijo que existe disposición para la firma del contrato colectivo de trabajo si la autoridad judicial así lo determina, pero dejó en claro que no aceptarán faltas de docentes y acusó que existen de fondo intereses políticos. Los inconformes aseveraron que permanecen tomados los cinco módulos de educación a distancia de Michapa, Huautla, Cuautla, Cuentepec y Valle de Vázquez, aunque destacaron que se sigue dando clases extramuros y a través de internet. Pidieron a los diputados Fidel Demédicis y Lilia Ibarra que los apoyen para que se cumplan sus demandas, pues ya está listo el contrato colectivo pero la autoridad se niega a signarlo y a reinstalar al secretario de conflictos que fue destituido por faltas; no obstante, según los voceros, al menos ocho de esas ocasiones en que no acudió al centro de trabajo fueron por llamados de la Dirección General precisamente para trabajar sobre el reconocimiento de la organización sindical.

**La Unión de Morelos, p. (Tlaulli Preciado).**

## Nacional:

### **“Analfabetas, casi 33% de las personas mayores de 15 años con discapacidad”**

La exclusión educativa es uno de los mayores problemas que tiene que sortear la población con discapacidad en México. De acuerdo con datos recabados en un documento sobre la situación de las personas con discapacidad en México, elaborado por el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), 46 por ciento de esta población no ha completado la educación básica. México ratificó en 2007 la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad y por ese hecho asumió el compromiso de asegurar un sistema inclusivo a todos los niveles. Sin embargo, 24 por ciento de la población de seis a 29 años con discapacidad nunca ha asistido a la escuela y casi 33 por ciento de la población mayor de 15 años con discapacidad es analfabeta.

**La Jornada, p.44, (Ariane Díaz).**

### **“Designan a José Luis Castillo nuevo director de la Orquesta de Cámara de Bellas Artes”**

El director José Luis Castillo será presentado hoy como nuevo titular de la Orquesta de Cámara de Bellas Artes (OCBA), en relevo de Jesús Medina, quien en diciembre pasado dejó la agrupación en la que duró ocho años. La encomienda del músico de origen español, según adelantó ayer él mismo, consiste en trabajar en "el desarrollo de la orquesta como instrumento". Programada del 17 de enero al 17 de abril, la primera temporada de la OCBA se orienta al periodo clásico, dijo Castillo, quien ha sido titular de la Sinfónica de Guanajuato y de la dirección artística del Programa Instrumenta, además de que coordina el Ciclo de Música contemporánea del festival Cervantino.

**La Jornada, p.8 Cultura, (Ángel Vargas).**

### **“El CNCA crea página web de actividades culturales”**

Para aprovechar las redes sociales e Internet, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) creó una página web y un centro de atención telefónica, en los que se integra toda la información de las actividades culturales y servicios que ofrecen los institutos nacionales de Bellas Artes, Antropología e Historia, Mexicano de Cinematografía, así como Radio Educación, Auditorio Nacional, Canal 22, Cineteca Nacional, teatros, galerías y bibliotecas, entre otros sitios y organismos dependientes del CNCA. El nuevo servicio se ofrecerá en español e inglés y está disponible en el sitio de Internet [www.mexicoescultura.com](http://www.mexicoescultura.com), así como en la línea telefónica 01 800 cultura (285 88 72). La idea, explicó Consuelo Sáizar, presidenta del CNCA, y Martha Canseco, directora de Servicios Digitales, es que se pueda consultar los actos culturales.

**La Jornada, p.5 Cultura, (Carlos Paul).**

## **Internacional:**

### **“Ensayan producción de carne en laboratorio”**

En el futuro, la producción de carne dependerá menos de los bovinos que de las probetas, o al menos eso es lo que piensa el biólogo Vladimir Mironov, quien espera colaborar con la solución de la crisis alimentaria mundial desde su laboratorio, en Carolina del Sur. Mironov y su colaborador Nicholas Genovese esperan no sólo luchar contra el hambre creando carne artificial, sino también hacer posibles misiones de más de seis meses a Marte, sabiendo que no es posible embarcar vacas en naves espaciales. El investigador, instalado en un laboratorio modesto de la Facultad de Medicina de la Universidad de Carolina del Sur, pero con medios de avanzada, espera que la creación de los bisteces (sic) artificiales llegue pronto, pese a que por ahora el proceso de "cultivar" carne es largo y complejo.

**La Jornada, p.2 Ciencias, (Afp).**

## **SALUD**

## **Nacional:**

### **“INP: al año, 7 mil casos de cáncer infantil”**

Al año, se registran siete mil casos nuevos, afirmó Jaime Shalkow K., jefe de Cirugía Oncológica del Instituto Nacional de Pediatría (INP), quien aclaró que esta enfermedad ya no es una sentencia de muerte, si se atiende de manera oportuna y con el tratamiento adecuado. Al celebrarse el Día Internacional de Cáncer en el Niño, el especialista explicó que los tumores más frecuentes entre la población infantil son: leucemia –la cual representa 30% de los casos con una curación del 90%-, tumores cerebrales -entre 18 y 20%-; cáncer de ganglios linfáticos o linfomas -15 al 18%-. Con menores porcentajes se encuentran el cáncer en riñón, abdomen y gónadas -ovarios y testículos-; osteosarcoma -afecta huesos- y retinoblastoma -en el ojo-. Indicó que los tumores más frecuentes entre niños son: leucemia –la cual representa 30% de los casos con una curación del 90%-, tumores cerebrales -entre 18 y 20%-; cáncer de ganglios linfáticos o linfomas -15 al 18%-. En la lucha contra esta enfermedad, la Secretaría de Salud informó que en 28 estados se cuentan con Centros Estatales de Prevención y Tratamiento de Cáncer para regularizar todos los estándares de calidad y de tratamiento que se debe realizar; además de las onco-guías que fueron elaboradas por el Instituto Nacional de Cancerología para evitar hacer variaciones o inventos de los estudios o en los tratamientos.

**El Universal, Ruth Rodríguez, <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183663.html>**

### **“Consumo de fibra aumenta longevidad”**

Un aumento en la ingestión de fibra puede incrementar la longevidad, concluyó un grupo de científicos con el mayor estudio gubernamental de su tipo realizado en Estados Unidos. La investigación, difundida el lunes, determinó un vínculo entre las dietas altas en fibra y una disminución en los riesgos de muerte, no sólo por una enfermedad cardíaca, sino también infecciosa o respiratoria.

**El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62921.html>**

### **“Selección natural, culpable de pocos guapos”**

La selección natural es la culpable que los miembros de una especie no sean en su totalidad atractivos, demostró un estudio publicado por la revista *Proceedings of the National Academies of Science*. Los investigadores en ingeniería genética modificaron a moscas macho para agregar feromonas que los hicieran más atractivos y los introdujeron en una colonia de machos promedio, sin embargo las hembras no los prefirieron en un primer contacto sino hasta siete generaciones después.

**El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62923.html>**

### **“Falta de zinc y cobre aumenta riesgo de aborto”**

Científicos de una universidad española confirmaron que un bajo nivel plasmático de cobre y zinc en mujeres embarazadas puede ser un factor asociado al aborto espontáneo, una hipótesis que hasta ahora no se había comprobado en humanos. Este déficit es corregible con medidas dietéticas y farmacológicas con las que se podría disminuir el 15% de mujeres que tienen un aborto espontáneo sobre todo durante el primer trimestre de embarazo, informó hoy la Universidad de Granada (UGR), a la que pertenecen los científicos. En el estudio participaron 265 embarazadas, de las cuales 132 habían padecido un aborto espontáneo en el último año y las 133 restantes con embarazo evolutivo.

**El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62905.html>**

### **“Nueva retina artificial da vista a ciegos”**

Durante dos décadas, Eric Selby padeció una ceguera total y dependió de un perro guía para desplazarse, pero luego de que le insertaron una retina artificial en el ojo derecho, puede detectar objetos ordinarios como una curva y el pavimento cuando se aventura fuera de su casa. "Básicamente se trata de destellos de luz que tienen que ser interpretados por el cerebro, pero es increíble que ya pueda ver algo", reconoció Selby, un ingeniero retirado de Coventry, en el centro de Inglaterra.

**El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62904.html>**

### **“Desarrolla la UNAM una terapia exitosa contra el mal de Parkinson”**

Una alternativa para aminorar la rigidez muscular en las personas que padecen el mal de Parkinson fue probada con éxito por investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata de una terapia que somete a los enfermos a varias sesiones de campos electromagnéticos dirigidos a la corteza frontal cerebral. La investigación se realizó en el laboratorio de René Drucker Colín, en el Instituto de Fisiología Celular (IFC). Con el apoyo de resonancias magnéticas –aplicadas antes y después de someter a los pacientes al tratamiento–, las cuales ayudan a trazar un mapa de la actividad cerebral, se demostró que con esta técnica mejora la actividad del núcleo caudado (región del cerebro relacionada con el movimiento), pues gracias a los campos eléctricos se incrementó la conectividad neuronal.

**La Jornada, p.2 Ciencias, (Emir Olivares Alonso).**

### **“Contaminados con arsénico, un tercio de los manantiales de Zimapan: edil”**

Un tercio de las fuentes subterráneas de agua de este municipio tienen concentraciones de arsénico que rebasan la norma oficial mexicana 127, que es de 0.025 miligramos por litro, lo que se considera un desastre ambiental y sanitario, debido a que sus 45 mil habitantes se abastecen de esos manantiales, informó el alcalde José María Lozano Moreno. Este municipio, ubicado a 144 kilómetros de Pachuca, se encuentra en segundo lugar mundial en contaminación con arsénico después de Bangladesh, señaló el alcalde, sin dar detalles. Sin embargo, un estudio publicado en la Revista internacional de contaminación ambiental (vol. 4, no. 2, 2008) ya había advertido sobre la amenaza que constituyen para los cuerpos de agua de Zimapan los jales (residuos de la actividad minera), que contienen las más altas concentraciones de arsénico y plomo, superiores a las encontradas en Nacozari, Sonora; Santa Bárbara, Chihuahua, y Taxco, Guerrero.

**La Jornada, p.37, (Armando Cruz Sánchez).**

### **“Aumenta incidencia de cáncer en el sur de Veracruz, por contaminación”**

El creciente número de casos de cáncer detectado en el sur de Veracruz obedece a la contaminación industrial; además, la esperanza de vida de las personas afectadas disminuye a causa de la desnutrición y la pobreza extremas, advirtieron especialistas. Directivos del hospital regional Valentín Gómez Farías y la directora de la jurisdicción sanitaria 11, Isabel Cruz Arroyo, dijeron que cada mes se reportan unos tres casos de leucemia infantil, principalmente en los municipios de Coatzacoalcos, Cosoleacaque y Minatitlán, que son los más contaminados. Los niveles de envenenamiento aún se desconocen, pero podrán medirse gracias a investigaciones de campo realizadas durante los recientes cuatro años, indicó Cruz Arroyo, dentro del marco del Día Internacional del Cáncer Infantil.

**La Jornada, p.38, (Jesús Lastra Ríos).**

### **“Arrasado, más de 50% de los bosques en la reserva de la mariposa monarca”**

La reserva de la mariposa monarca, que abarca 56 mil 259 hectáreas, sólo tiene 24 mil hectáreas de bosque. El resto son ahora pastizales, áreas urbanas y de cultivo, indicó Isabel Ramírez Ramírez, especialista del Centro de Investigaciones de Geografía Ambiental de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Destacó que de 1986 a la fecha han sido taladas ilegalmente 6 mil hectáreas en la también llamada zona de amortiguamiento. Ramírez labora en el campus Morelia de la UNAM, y junto con otros investigadores constató que en 1986, cuando se publicó el primer decreto con el cual se creó una superficie de 16 mil hectáreas de protección de la mariposa, los dueños del bosque pensaron que perderían su patrimonio y comenzaron a saquear la floresta. En Michoacán se ubican los santuarios de Cerro Pelón, Sierra Chincua, ejido El Rosario, Huacal Chivati y Cerro Altamirano. Cerro Pelón, en el municipio de Zitácuaro, ha perdido 90 por ciento del bosque, dijo Isabel Ramírez. Por ello "la mariposa se ha refugiado en el sur, en los límites con los municipios de Donato Guerra y Villa de Allende, estado de México", añadió.

**La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez Elorriaga).**

### **“El chi kung cambia la vida a enfermos: enseña a vencer el miedo y la soledad”**

La clínica Fundebien, en Baca, Yucatán, inauguró el sitio de ejercicios y meditación para sus pacientes con cáncer. En el acto, más de 20 enfermos demostraron los avances que han experimentado tras un año de practicar esta disciplina bajo la guía del maestro Alfredo Fernández Valdés. El chi kung es un método de ejercicios proveniente de China, destinado al cultivo y al trabajo (kung) para incrementar la energía vital, el aliento que nos mantiene vivos (chi). En algunos hospitales ya aceptan los beneficios de estas disciplinas. En el Centro Médico Tufts, de Boston, Estados Unidos, estudiaron los efectos del tai chi en enfermos con fibromialgia (incurable mal que produce fuertes dolores de músculos y tendones, cuya causa y tratamiento sigue siendo objeto de debates) y cáncer, observando alivio en las mediciones de dolor y en el funcionamiento físico del enfermo.

**La Jornada, p.3 Ciencias, (Clara Huacuja).**

# ECONOMÍA

## Nacional:

### “IMEF estima alza en economía de 4.10%”

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) revisó al alza la proyección de crecimiento para México, la cual ubicó en 4.10% desde 3.7% para 2011. “La economía de nuestro país sigue creciendo a buen ritmo, vinculada con el mejor desempeño estadounidense, vendiendo petróleo arriba de 20 dólares de lo presupuestado (65 dólares por barril), acumulando reservas y atrayendo inversión financiera”, expuso el instituto. Enrique Flores Rodríguez, presidente nacional del IMEF, confió en que las mejores proyecciones para México se traduzcan en mejoras al poder adquisitivo de los consumidores mexicanos, para hacer de esta actividad una fuente de crecimiento adicional para nuestro país. Aseguró que la expectativa es que el PIB de Estados Unidos crezca 4% en el presente año.

*El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84654.html>*

### “50 millones de euros, el costo del conflicto”

El conflicto diplomático entre México y Francia tendría un costo de 50 millones de euros (815 millones de pesos). Ese fue el presupuesto destinado a las más de 293 actividades del Año de México en Francia, el cual se celebraría de febrero a diciembre de 2011 en todo el territorio francés y que ahora el gobierno mexicano ha decidido cancelar porque no existen “las condiciones para su celebración”. De esos 50 millones de euros, México destinó entre 22 y 22.5 millones entre 2011 y 2012 (ya que las celebraciones concluirían a finales del año y para inicios del próximo aún habría gastos por facturar), según información de la Secretaría de Economía. Por su parte, Francia destinaría 25 millones de euros para viáticos y servicios.

*El Universal, (Abida Ventura y Yanet Aguilar Sosa), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64807.html>*

### “Sagarpa niega crisis alimentaria”

Pese a los daños ocasionados por las heladas en la agricultura, en México no hay crisis alimentaria, pero sí riesgo de que los precios de las hortalizas vayan al alza, por lo que será la Secretaría de Economía la que tendrá que estar vigilante, dijo el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda. Agregó que ayer se adelantaron los apoyos de Procampo para que los agricultores resiembren, por lo que se destinó un presupuesto de mil 20 millones de pesos.

*El Universal, (Yovana Gaxiola), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79601.html>*

### “México, a media tabla de la OCDE en desempleo”

México se ubicó como el séptimo país de la OCDE con la menor tasa de desempleo durante 2010, con 5.4 por ciento, una ligera baja de 0.1 punto porcentual respecto al 5.5 por ciento registrado en 2009. Para el conjunto de 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la tasa de desempleo durante el año pasado fue de 8.6 por ciento, mayor en 0.3 puntos porcentuales al 8.3 por ciento de 2009. De acuerdo con el organismo, los países con menores tasas de desempleo durante 2010 fueron Corea con 3.7 por ciento, Holanda 4.5 por ciento, Austria 4.6 por ciento, Luxemburgo 4.7 por ciento, Japón 5.1 por ciento, Australia 5.2 por ciento y México 5.4 por ciento.

*La Crónica, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560845](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560845)*

### “Logra Gruma exitosa venta de acciones de Banorte”

Gruma concluyó exitosamente la venta de su participación accionaria en Grupo Financiero Banorte (GFNORTE). La empresa líder a nivel mundial en la producción de harina de maíz y tortillas concluyó la venta de 177 millones 546 mil 496 acciones representativas del capital social de GFNORTE al haberse ejercido en su totalidad la opción de sobreasignación por parte de los intermediarios y colocadores en México e internacionales. La totalidad de las acciones objeto de la oferta global fueron liquidadas el 15 de febrero de 2011.

*La Crónica, (Negocios), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560848](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560848)*

*La Jornada, p.29, (Roberto González Amador).*

### “Falta certificado de FAA para que regrese Mexicana”

La Compañía Mexicana de Aviación informó que la Administración de Aviación Federal de Estados Unidos (FAA, por sus siglas en inglés) ratificó los procesos operativos de Mexicana, tanto en vuelo como en aeropuertos. Sostuvo que la ratificación se dio durante el vuelo de demostración que se realizó este lunes a San Antonio, Texas, en el cual participaron autoridades mexicanas y de la FAA.

*La Crónica, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560839](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560839)*

### “Pegan a jornaleros heladas en Sinaloa”

Más de 15 mil de los 150 mil jornaleros que laboran en los campos de Sinaloa dejaron el estado para regresar a sus lugares de origen, al perder su trabajo a causa de la catástrofe agrícola originada por el mal clima informó Carlos Castaño, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Sinaloa. El funcionario reveló que anualmente emigran al estado personas que van a trabajar al campo, principalmente provenientes de Veracruz, Michoacán y Guerrero. Para la movilidad de los trabajadores, el Servicio Nacional del Empleo les está otorgando 800 pesos por familia y es decisión de ellos permanecer o no en la resiembra de los cultivos.

*Reforma, p.17, (Edgar Sánchez) y La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso).*

### **“Encarecen hortalizas”**

Los precios al consumidor de jitomate, chile, tomate verde, zanahoria, entre otras hortalizas, registran alzas de hasta 100 por ciento en supermercados, debido a la poca oferta que dejó la helada en Sinaloa. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía y de las tiendas de autoservicio, entre los productos que mayor aumento tuvieron, y con gran peso en la canasta alimenticia, se encuentra el jitomate, que pasó de 10 a 20 pesos el kilo en supermercados en la última semana, y de 10 a 14.80, en centrales de abasto.

**Reforma, Negocios, p.p. (Verónica Martínez y Mónica Ramírez).**

### **“Capta banca sin gastar más”**

En los últimos años a los bancos les ha resultado barato capturar, mientras que a los ahorradores les es más complicado encontrar opciones rentables para sus recursos. En 2010, 53.93 por ciento de la captación correspondía a depósitos de exigibilidad inmediata, como son los de nómina o las cuentas transaccionales que dan liquidez diaria a los clientes, mientras que hace 10 años, ese nivel fue de 38.57 por ciento, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

**Reforma, Negocios, p.2, (Jessika Becerra).**

### **“Baja 0.3% la tasa de desempleo; 50 mil se suman a la economía informal”**

El año pasado 50 mil personas se incorporaron a la economía informal, en la cual ya hay un millón 100 mil, y "es difícil que detengamos esa situación derivada de una política económica que ya se agotó, la cual ha provocado que en la última década 40 por ciento de egresados de licenciatura estén en el desempleo o el subempleo", informó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince. Durante el último trimestre del año pasado, explicó, 12 mil personas se incorporaron al mercado laboral, con lo que la tasa de desempleo abierto se redujo 0.3 puntos, a 6.6 por ciento, respecto del trimestre anterior, aunque 264 mil están desempleadas, en la mayoría de los casos jóvenes de entre 18 y 29 años. "Si eres mayor de 35 también tienes muchas dificultades para encontrar empleo, lo que se ha convertido en un clásico", enfatizó.

**La Jornada, p.40, (Laura Gómez Flores).**

### **“Solicita Pemex autorización para emitir certificados bursátiles por \$10 mil millones”**

Petróleos Mexicanos (Pemex) solicitó a las autoridades regulatorias y a la BMV autorización para realizar una nueva colocación de certificados bursátiles por 10 mil millones de pesos, a un plazo de cinco años, para el pago de créditos existentes y financiar actividades de inversión. En los siguientes 12 meses la petrolera mexicana enfrentará vencimientos sólo de certificados bursátiles por 5 mil 500 millones de pesos, el puesto más alto del mercado, por arriba de los de Telmex por 4 mil millones de pesos. Sin embargo, para el próximo año la paraestatal enfrentará vencimientos por 12 mil 500 millones de pesos adicionales y 8 mil 500 millones para 2014.

**La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).**

### **“En la impunidad, el daño de MexLub a Pemex por 3,700 mdd”**

El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado demandó que el director de Petróleos Mexicanos (Pemex) explique por qué se mantiene en la impunidad el daño patrimonial de más de 3 mil 700 millones de dólares que le provocó la empresa MexLub, con la que se asoció hace 18 años. A nombre de su bancada, el senador Graco Ramírez explicó que el entonces presidente Carlos Salinas abrió la puerta a la participación mayoritaria del sector privado en la formulación del envase y la distribución de lubricantes de grasas y multigrados en territorio nacional, tareas que hasta entonces llevaba a cabo Pemex Refinación. Destacó que de manera ilegal, en 1993 Pemex vendió el equipo, la maquinaria y el uso de sus marcas registradas a MexLub, por un periodo de 20 años, y se obligó a no competir con ella y a incluir en sus contratos de franquicia con las gasolineras una estipulación para comprar y vender en forma exclusiva sus aceites y grasas lubricantes.

**La Jornada, p.31, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).**

### **“Inadmisibles subejercicio de \$2,517 millones en la SCT: senadores”**

El Senado de la República demandó al secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, que explique en detalle por qué hubo un subejercicio de 2 mil 517 millones de pesos en la dependencia en el tercer trimestre del año pasado, y las razones del gran atraso en los trabajos de construcción y modernización de obras carreteras en Guerrero. Con el aval de todas las fuerzas políticas se aprobó un punto de acuerdo en el que se calificó de inadmisibles que esa secretaría no ejerza el presupuesto que se aprobó para infraestructura y caminos rurales. En la exposición de motivos se indica que en 2010 se asignó a la SCT un presupuesto mayor a 80 mil millones de pesos y dejó de ejercer 19.35 por ciento del gasto programado, lo que ocasionó retrasos importantes en la modernización y construcción de carreteras y caminos rurales.

**La Jornada, p.32, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).**

## **Internacional:**

### **“Se suman más pobres por alza en alimentos”**

Previo a la reunión del Grupo de los 20 (G20) en París, el presidente del organismo, Robert B. Zoellick, expuso que los precios de los alimentos están repuntando a niveles peligrosos y amenazan a decenas de millones de personas pobres en el mundo. “El alza en los precios está ya empujando a millones de personas a la pobreza, y presionando a los más vulnerables, quienes gastan más de la mitad de su ingreso en comida”, dijo. De acuerdo con la más reciente edición del reporte Food Price Watch, el índice de precios de alimentos del Banco Mundial se incrementó 15% entre octubre de 2010 y enero de 2011, esto es 29% por arriba de su nivel del año pasado y sólo 3% por debajo del pico de 2008.

***El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84646.html>***

### **“CNBV pide a instituciones más reservas”**

La estimación de un incremento de 10% en reservas se hizo con cifras de junio de 2010, cuando éstas llegaron a 9 mil 347 millones de pesos. La cartera total de este tipo de préstamos, que excluye tarjeta de crédito, ascendió a 186 mil millones de pesos, al cierre de diciembre pasado. En los financiamientos que tendrán que ajustar las provisiones son: automotriz, créditos personales, préstamos para la adquisición de bienes inmuebles, principalmente.

***El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84651.html>***

### **“China: seguía no causará alza global en alimentos”**

La peor sequía que sufre China en 60 años, que ha elevado de forma alarmante el precio de alimentos, “no influirá en el mercado mundial” ya que China tiene “suficientes reservas” para salir adelante, dijo el portavoz de turno del Ministerio de Asuntos Exteriores, Ma Zhaoxu. Sin embargo, Ma reconoció que, en caso de alargarse la situación, “habría que tomar medidas importantes para minimizar el impacto, tanto a nivel local como internacional”. China, que anunció ayer un aumento de 4.9% en su Índice de Precios al Consumo (IPC) en enero comparado con el año pasado, ha sufrido un crecimiento vertiginoso en el precio de alimentos, de 10.3% interanual.

***El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84642.html>***

### **“Fráncfort y NY crean la mayor bolsa del mundo”**

Deutsche Boerse y NYSE Euronext anunciaron ayer la creación del mayor operador de bolsas del mundo en una operación con un valor de 10 mil 200 millones de dólares. El acuerdo respetará el mantener una doble sede corporativa en Nueva York y Fráncfort. El 60% del nuevo grupo quedará en manos de los accionistas de Deutsche Boerse y el resto será controlado por los de NYSE. El grupo tendrá un directorio de una sola capa. Diez de los 17 asientos serán para directivos de Deutsche Boerse, pero NYSE Euronext tomará la posición del presidente ejecutivo. Bajo los términos del acuerdo, cada acción de NYSE Euronext será intercambiada por 0.47 acciones de la nueva empresa, mientras que cada papel de Deutsche Boerse será intercambiado por uno de la nueva firma.

***El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84647.html>***

***La Crónica, (NTX en Nueva York), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560849](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560849)***

***La Jornada, p.29, (Dpa).***

### **“Banco Walmart aumenta nivel de financiamiento para pymes”**

El brazo financiero de la cadena minorista más grande del país, Banco Walmart, cerró 2010 con el otorgamiento de 150 líneas de crédito, de los que un 76% se destinaron a financiar a pequeñas y medianas empresas, según Raúl Argüelles, vicepresidente senior de Asuntos Corporativos. Entre 2010 y 2011, Banco Walmart otorgó 710 millones de pesos en créditos a empresas, de estos 539 millones se destinaron a pymes, según información de la compañía. En el marco del inicio de la semana Pyme, que celebra la empresa en el Centro de Exposiciones Banamex, el directivo aseguró que en 2011 el banco podría incrementar su cartera de créditos en por lo menos un 10%, con la idea de incrementar la participación de los proveedores en las compras de la compañía.

***El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84652.html>***

### **“YouTube y LG se alían; harán móviles con 3D”**

LG Electronics y YouTube anunciaron una alianza para ofrecer una experiencia móvil en 3D en celulares. El smartphone Optimus 3D de LG con sistema operativo Android permite a los usuarios no sólo capturar y ver videos en 3D sin lentes, también subir y compartir al instante los videos a través del portal web YouTube. “El Optimus 3D es la nueva insignia de LG, es nuestra respuesta a dos problemas en la experiencia 3D actual: movilidad limitada y lentes especiales. Nuestra asociación con YouTube asegurará que nuestros clientes puedan generar y acceder fácilmente a una gama amplia de contenidos 3D”, dijo Jong-seok Park, presidente y CEO de LG Electronics.

***El Universal, (Hugo Arce Barrueta Enviado), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84658.html>***

### **“Alzas en alimentos sumen en la pobreza a 44 millones de personas más”**

El incremento de los precios en alimentos, cercano a niveles récord de 2008, situó a 44 millones de personas de países en desarrollo bajo en el umbral de pobreza, según un informe publicado por el Banco Mundial (BM). Robert Zoellick, presidente de este banco, ha calificado la situación de “peligrosa” y ha urgido a los líderes del G20, que se reunirán dentro de unos días en París, a que consideren el asunto de los alimentos como tema “fundamental” de la agenda. Según el último informe del BM, los precios mundiales de los alimentos han subido un 15% entre octubre y enero pasados, lo que significa un 29% más que el año anterior.

**La Crónica, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560850](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560850)**

**La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).**

### **“OIT: 80% de la población mundial sobrevive sin ninguna protección social”**

El 80 por ciento de la población mundial sobrevive sin ninguna protección social y el porcentaje aumentará en los próximos meses, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En medio de la crisis había aumentado el gasto para la protección social, pero ahora vamos en sentido contrario, señaló el director del departamento de seguridad social de la OIT, Michael Cichon.

**La Jornada, p.31, (Notimex).**

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### **“Entrega Gobernador su cuarto informe por escrito al Congreso”**

En cumplimiento al Artículo 33 de la Constitución Política del estado de Morelos, el secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, presentó por escrito el cuarto informe de gobierno ayer al Congreso estatal. Ante el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Julio Espín Navarrete y del presidente de la Junta Política y de Gobierno, Luis Miguel Ramírez Romero, Hernández Benítez informó que a instrucción del gobernador Marco Antonio Adame Castillo, los secretarios del gabinete están a disposición para la realización de la glosa del informe. Acompañado por el secretario de Planeación y Finanzas, Alejandro Villareal Gasca y del Consejero Jurídico, Manuel Díaz Carbajal, el secretario de Gobierno fue recibido por ambos legisladores, quienes firmaron el acuse de recibo en el documento oficial. La información referente a las acciones desarrolladas durante el ejercicio 2010, están detalladas en dos tomos, de texto y anexos estadísticos que corresponden al cuarto año de ejercicio constitucional de Marco Antonio Adame.

**El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).**

#### **“Rechazan 4% de aumento en TSJ”**

Rechazan un aumento de un cuatro por ciento al salario, propuesta del Consejo de la Judicatura, los trabajadores sindicalizados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). Manifestaron que es una declaración aventurada al señalar que hasta el momento no hay algún diálogo con el titular del Poder Judicial. El líder sindical, Jesús Millán Toledo, afirmó que desde el año pasado realizaron un compromiso con el presidente del TSJ, Miguel Ángel Falcón Vega, con la intención de aumentar hasta el 12 por ciento durante el 2011. "El año pasado nosotros hicimos un compromiso con el presidente del tribunal y aceptamos el aumento del seis por ciento, con el compromiso que este año iba a ser arriba del 10 por ciento, ya que el mismo presidente declaró que el 95 por ciento del presupuesto será para los salarios", declaró. Sin embargo, de acuerdo con las declaraciones del representante del Ejecutivo ante el Consejo de la Judicatura, Antonio Tallabs Ortega, aseguró que la base trabajadora deberá de recibir un incremento salarial del cuatro por ciento, esto ante la falta de recursos financieros o en su defecto realizarán un recorte de personal.

**El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera) y La Unión de Morelos, p. (Maciel Calvo).**

#### **“Abre Garrigós la avenida Morelos”**

Hoy está abierta la avenida, es un beneficio tangible y real de esta administración, es una arteria que ha quedado muy bien y que van a disfrutar los ciudadanos de Cuernavaca y todos de la zona conurbada que utilizan esa vía", dijo el presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, al hacer un llamado a los ciudadanos a entender la importancia de continuar los trabajos y no dejar algo inconcluso. Por eso, no dudó que la gente aceptará seguir con la segunda etapa hasta El Calvario. El alcalde, entrevistado en el marco de la toma de protesta al comité ciudadano de participación social en educación, anunció que lo importante ahora es sentarse con los ciudadanos para explicar por qué debe continuar el proyecto, y de la relevancia de primero remover la carpeta asfáltica que tiene muchas deficiencias, así como dejar a medias la colocación de las tuberías del agua y del propio embellecimiento, modernización y de infraestructura vial de la ciudad. Al ser cuestionado de los trabajos, no ocultó su satisfacción de que en tiempo y forma se haya cumplido.

**El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).**

### **“Exhortan diputados a medios de comunicación a no publicar imágenes sangrientas”**

El Congreso del estado aprobó el punto de acuerdo por medio del cual se exhortó a los medios de comunicación impresos abstenerse de publicar en portada y contraportada imágenes sangrientas, violentas o grotescas, que atenten contra la salud psicológica y mental de los menores. El punto de acuerdo promovido por la diputada priísta Lilia Ibarra Campos, hizo referencia a aquellas publicaciones que atentan contra la salud de los niños, con información e imágenes que afectan a la sociedad en general. Al respecto, la diputada, presidenta de la Comisión de Educación, confió en que este exhorto sea atendido por aquellos periódicos que de una u otra forma han agredido a la sociedad, pero sobre todo a los infantes de la entidad con la información publicada. En el tema educativo, el pleno del Congreso estatal aprobó también el punto de acuerdo presentado, por el cual se reprueba la existencia de las llamadas “universidades patito”, que no ofertan por ningún motivo educación de calidad. El diputado Jorge Arizmendi García, que presentó este punto de acuerdo, denunció entre ellas a las universidades Santander de Tampico, Tecnológica de Fresnillo, Unipuebla, Bonampak, Centro de Estudios San Pablo y Universidad Hispana.

**La Unión de Morelos, p. (Ana Mata).**

### **“Llega a Atlatlahucan la exposición fotográfica ‘La Revolución en Morelos: memoria gráfica’**

Llegó al municipio de Atlatlahucan la exposición fotográfica “La Revolución en Morelos: memoria gráfica”, la cual recorrerá los 33 municipios del estado, a la que asistieron los representantes del gobierno municipal, en el auditorio de la Casa de Cultura. A través del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) se inauguró en el municipio la exposición fotográfica, siendo Atlatlahucan el primer municipio en 2011. La coordinadora de socialización del IMIPE, Dadrin Urbina Gómez, comentó que la exposición inició desde el año 2010 en el municipio de Tlayacapan, conmemorando el Centenario de la Revolución Mexicana. La tarea del IMIPE, dijo, tiene relación con la labor de la institución que además de dar el derecho de acceso a la información, se requiere difundirlo; “hacer que la población sepa que cuenta con él y hacerlo valer”. Asimismo, formar una nueva cultura de la transparencia y participar de las actividades que realice el IMIPE. Juan Manuel Elizalde Vilanueva, regidor de Hacienda y representante del edil Reyes Benítez en este acto inaugural, precisó que “estas actividades tienen como objetivo involucrar a los jóvenes tanto en los procesos históricos como en la transparencia de los ayuntamientos para la distribución de los recursos”.

**La Unión de Cautla, p. (Rosendo Álvarez).**

### **“Promueven el desarrollo de ‘proyectos sociales’”**

Con el fin de fortalecer la participación de la sociedad civil en la lucha contra la pobreza y la exclusión, el Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol), a través de la Secretaría de Desarrollo Social, emitieron la convocatoria de promoción y fortalecimiento del desarrollo social, dirigida a organizaciones de la sociedad civil, a participar en proyectos que fomenten el desarrollo de la población en situación de pobreza. El delegado de la dependencia federal, Oswaldo Castañeda Barrera, dio a conocer que a partir de esta fecha y hasta el 3 de marzo, estarán abiertas las inscripciones para recibir proyectos que apoyen principalmente a ciudadanos que vivan en comunidades de alta marginación, de acuerdo a la convocatoria que se publicó en el *Diario Oficial de la Federación*.

**La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales Velázquez).**

### **“Defender la educación pública, pide Garrigós”**

“Hoy más que nunca tenemos la gran responsabilidad de seguir defendiendo la educación pública y laica que nos heredaron los progresistas, los de la corriente liberal del gran Benemérito de las Américas, Benito Juárez García”, afirmó el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, al tomar protesta a los integrantes del Consejo Municipal de Participación Social en la Educación. Durante el evento escenificado en el Museo de la Ciudad, el jefe del gobierno capitalino destacó que con la instalación de este Consejo, se busca tender una red social de intereses, de motivación y participación propositiva en torno al proceso de educación de niños y jóvenes y propiciar una mayor atención de la comunidad en el correcto funcionamiento de la escuela, así como generar niveles más altos de formación acerca del quehacer educativo, avivar el interés familiar y comunitario por el desempeño escolar, que se debe traducir en una verdadera contraloría social, no coercitiva, sino al contrario, persuasiva y propositiva de la educación.

**La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).**

## **Nacional:**

### **“Universidades recibirán fondos para seguridad”**

La Secretaría de Gobernación (Segob) entregará recursos a universidades públicas para reforzar las medidas de seguridad y hacer frente a la violencia generada por la delincuencia organizada que amenaza a estudiantes y profesores en todo el país. Además de los recursos que destinará la Segob, la Secretaría de Seguridad Pública federal brindará asesoría, dijo Rafael López, secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). López Castañares dio a conocer que la Segob se hará cargo de proporcionar los fondos luego de que la Secretaría de Educación Pública no autorizó los recursos que las universidades habían solicitado para mejorar la infraestructura de los planteles con el fin de prevenir actos de inseguridad.

**El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183653.html>**

#### **“Deducibilidad no sacrifica la educación pública: FCH”**

El presidente Felipe Calderón aseveró ayer que no se sacrifica a la educación pública con el decreto para hacer deducible el pago de la instrucción privada, anunciada para preescolar y hasta bachillerato. Incluso, Calderón Hinojosa afirmó que esta decisión facilitará la formalización de contribuyentes. Durante la inauguración de la sede de la Universidad La Salle en Oaxaca, Calderón salió al paso por las críticas de la oposición a la medida. “La deducción, además, tiene un límite, con lo cual es exactamente lo que gastaríamos, precisamente, en esos jóvenes en la educación pública. “De tal manera que no hay, precisamente, un sacrificio de la misma. Es, precisamente, un lugar más que estamos salvando para otros jóvenes en educación. Tiene un límite equivalente al costo promedio por alumno del sistema educativo público, a nivel nacional, en cada nivel etapa”, declaró. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los límites anuales serán: para preescolar, hasta 14 mil 200 pesos; en primaria, 12 mil 900 pesos; secundaria, 19 mil 900 pesos; profesional técnico, 17 mil 100 pesos, y bachillerato o su equivalente, 24 mil 500 pesos.

**El Universal, (Jorge Ramos Pérez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183664.html>**

**La Crónica, (Cecilia Téllez en Santa Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560941](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560941)**

#### **“Diputados aprueban reformas para retirar focos incandescentes”**

La Cámara de Diputados aprobó reformas que incluyen en la ley el retiro de los focos incandescentes por lámparas ahorradoras de energía y registró reproches de que esas modificaciones estaban listas en San Lázaro desde mayo de 2010, pero fueron detenidas para dar oportunidad a que el presidente Calderón anunciara esa medida en la COP16. Por 407 votos fueron aprobadas las modificaciones a la Ley para el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, que dicta disposiciones para que sea formulada una estrategia para la sustitución de focos, con base en las Normas Oficiales Mexicanas, vigentes, entre ellas la que emitió el Ejecutivo en diciembre pasado.

**El Universal, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183671.html>**

**La Jornada, p.44, (Enrique Méndez y Fabiola Martínez).**

#### **“México en Francia, sólo si Nicolas Sarkozy rectifica”**

El embajador mexicano en Francia Carlos de Icaza declaró ayer que México está "dispuesto" a participar en el Año de México en Francia si París respeta los acuerdos de celebración firmados por los dos gobiernos. "Estamos listos a continuar solamente si se respetan las condiciones por las cuales fuimos invitados" declaró Icaza en una rueda de prensa efectuada en su residencia oficial, a la que acudieron numerosos medios franceses e internacionales. "Estamos aquí, dispuestos; ya comenzamos con algunos actos", enfatizó el embajador de México, país cuyo gobierno anunció la víspera que no participaría en el Año de México en Francia, manifestación cultural de más de 300 eventos previstos para 2011 en toda Francia.

**La Crónica, (Notimex en París), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560959](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560959)**

#### **“Respaldan diputados de todos los partidos respuesta de México al gobierno francés”**

Diputados del PRI, PAN, PRD y PVEM y PT respaldaron ayer la decisión del gobierno mexicano de responder con hechos la pretendida intromisión de la república francesa por el caso de la ciudadana de ese país Florence Cassez, sentenciada por diversos delitos como el de delincuencia organizada. La bancada panista resaltó la firmeza del gobierno mexicano "para no ceder a las presiones" del presidente Sarkozy, dado que "se trata de un asunto juzgado, de un delito muy fuerte que ha lastimado a muchas familias y en el que (Cassez) estuvo involucrada, según determinó la justicia mexicana", dijo el vicecoordinador Carlos Alberto Pérez Cuevas. Por su parte, el PRD dijo que las autoridades mexicanas juzgaron a la francesa culpable del delito de secuestro y delincuencia organizada, y "no tienen por qué echarse para atrás" en sus decisiones, según el integrante de la Comisión de Seguridad Pública, Arturo Santana Alfaro. Sin embargo, su coordinador de bancada, Alejandro Encinas, dijo que toda la afectación diplomática entre México y Francia por el caso Cassez "es resultado de un reality show" montado por funcionarios diversos que no han recibido el castigo correspondiente. Entre las irregularidades que revisten el asunto, Encinas Rodríguez resaltó que "se simuló una detención, en el ánimo de que tuviera impacto mediático y público", y por tanto debe sancionarse al o los responsables de quien ordenó la simulación y la escenificación de esa supuesta detención.

**La Crónica, (Luciano Franco), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560953](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560953)**

#### **“Violó Francia pacto cultural”**

El Comité Organizador del Año de México en Francia informó que el gobierno de Nicolas Sarkozy violó todos los acuerdos que ambos países firmaron en la Declaración Conjunta adoptada en septiembre de 2010 para establecer las reglas del proyecto. El presidente del comité organizador por la parte mexicana, Miguel Alemán Velasco, criticó el anuncio del mandatario galo de dedicar los actos a Florence Cassez, ciudadana francesa que purga una condena de 60 años en México por secuestro. “Es una posición unilateral que no tomó en cuenta protocolos y dos acuerdos, seriamente revisados por ambas partes y en los que se involucraron secretarías como las de Hacienda y Crédito Público, Economía y Relaciones Exteriores”, explicó. En entrevista con este diario, aseguró que es una humillación que lastima al país, por lo que la cancelación del evento, anunciada por el gobierno mexicano, es una respuesta digna. Añadió que hay un respaldo al gobierno para cancelar el evento, pues no se puede permitir que se condicionen más de 360 actividades, “a tratar como heroína a una delincuente juzgada”.

**El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183658.html>**

### **“Ordeñaron” a Pemex 21 mdp”**

La Procuraduría General de la República (PGR) desarticuló una banda dedicada presuntamente al robo de hidrocarburos y lavado de dinero en el municipio de Tultitlán, Estado de México, y que habría causado pérdidas a Pemex por más de 21 millones de pesos. La dependencia informó que la detención de este grupo criminal fue producto de trabajos de investigación iniciados en 2009, cuando se inició la averiguación previa PGR/DGCAP/DF/111/2009 en contra de Octavio Aires Carrasco, o Javier Alfredo de la Sierra Mendoza, o Esteban Olea Falcón, por su probable responsabilidad en la comisión del delito de sustracción de hidrocarburos. La PGR dijo que la organización criminal operaba en una bodega ubicada en José López Portillo, entre las calles de Ahuehuetes y Benito Juárez, en la colonia Lázaro Cárdenas, de donde se abastecían tráileres con pipas llenas de diesel que extraían de un ducto de Pemex por detrás de dicho predio. Pemex Refinación estableció que el faltante de hidrocarburos en el poliducto era de 2 millones 765 mil 10 litros de diésel, equivalente a 21 millones 788 mil 278 pesos. Durante un cateo, se encontró una toma clandestina, así como evidencia documental que inculpaba a Ricardo Yáñez López, o Fernando Muñoz Strebel, El Carcacho, así como a Alejandra Carmen Rivas Dolores.

***El Universal, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183669.html>***

### **“Equiparan trata con secuestro”**

La Cámara de Diputados aprobó con 378 votos a favor y tres en contra, una reforma constitucional para perseguir el delito de trata de personas al mismo nivel que el del secuestro, y con ello evitar que en México continúe en ascenso la exportación de esclavos laborales, sexuales y del intercambio de órganos a otros países. La reforma faculta a los diputados a legislar en torno a la trata de personas, y ordena dos cosas, la cárcel preventiva a los señalados del delito, y protege la identidad de las víctimas del crimen.

***El Universal, (Andrea Merlos y Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183655.html>***

### **“En Zacatecas los alumnos temen”**

Antes se escuchaba de balaceras que ocurrían en otros estados, que eso no iba a pasar aquí, pero desde que iniciaron con amenazas de bomba en varias instituciones, y luego con el enfrentamiento y narcobloqueos en la ciudad, algunos universitarios admiten “cierto temor” y aceptan las nuevas medidas de seguridad en las unidades académicas. Admiten que “son engorrosas” las nuevas disposiciones, como clausurar varias entradas a los planteles, así como la exigencia de portar gafetes o identificarse al entrar a las diferentes unidades de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), pero también reconocen que son “buenas” para evitar que gente ajena ingrese a las escuelas. Sólo optan por dar sus nombres algunos de los entrevistados, como Rosalinda, José Luis, Grecia Janeth, Zuleica, Viridiana, Sergio y Guadalupe, quienes estudian en la las unidades de Secundaria, Preparatoria 2, Contaduría, Física, Psicología, Ingeniería, que se ubican en un mismo polígono, pero dispersos.

***El Universal, (Irma Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183672.html>***

### **“Retorna Carmen Aristegui a MVS”**

Tras nueve días de haber estado fuera del aire, por presuntamente haber transgredido el código de ética de MVS Radio, Carmen Aristegui volverá a su noticiario a partir del 21 de febrero. El anuncio fue realizado, en primera instancia, por el presidente de la empresa, Alejandro Vargas, paradójicamente a través de una de las redes sociales –su cuenta de Twitter–, mediante un escueto: Regresamos el lunes 21 de febrero!!! Gran fecha para nosotros!!!!, lo cual sería confirmado oficialmente minutos después mediante un comunicado conjunto MVS-Aristegui. Después de que la conductora se negó a leer una disculpa pública tras haber abordado el tema de la supuesta adicción al alcohol del presidente Felipe Calderón, lo que según explicó en conferencia de prensa ocasionó su salida

***La Jornada, p.21, (Miriam Posada y Alonso Urrutia) y Reforma, p.3, (Reforma/Staff).***

### **“Al iniciar la ‘nueva era’, Oaxaca recibió entre protestas a Calderón”**

Con un *walkie talkie* pegado a la oreja, el jefe del Estado Mayor Presidencial (EMP), general Jesús Castillo, corrió hacia las vallas y las cruzó para aproximarse a los manifestantes. Quería cerciorarse de que no había riesgo adicional para el presidente Felipe Calderón, protegido tras los muros del palacio de gobierno. Así, resguardado en un edificio cercado por militares y policías que se enfrentaron a la protesta de cientos de maestros de la sección 22, se inició una nueva era para Oaxaca, como bautizó el presidente Calderón el inicio del gobierno de Gabino Cué. Quien llegó al poder por la alianza del partido del Presidente, el PAN, con el PRD, el PT y Convergencia, le había tendido la mano al michoacano en la inauguración del área pediátrica de un hospital, mientras en el centro de la ciudad se daban los primeros enfrentamientos que permitieron arrinconar a los manifestantes para que el visitante pudiera llegar al corazón de la capital oaxaqueña.

***La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán).***

### **“Asesinan en San Luis Potosí a un agente de inmigración de EU y hieren a otro”**

San Luis Potosí, SLP, 15 de febrero. Dos agentes especiales del Servicio de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) fueron agredidos con armas de fuego por un grupo de desconocidos, cuando viajaban por carretera de la ciudad de México a Monterrey, Nuevo León. Autoridades federales y estadounidenses confirmaron que el resultado del ataque fue que un agente murió y otro resultó herido. Los hechos ocurrieron ayer cerca de las 15 horas en la carretera 57, a la altura de la comunidad El Toro, cercana a la cabecera municipal de Santa María del Río, San Luis Potosí. La secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano, confirmó los hechos en un comunicado. Las agencias de procuración de justicia de Estados Unidos están trabajando en estrecha colaboración con las autoridades mexicanas que están investigando el incidente, para asegurar que los responsables de este inadmisibles crimen sean capturados tan rápidamente como sea posible. La funcionaria advirtió: Que no quede duda, cualquier acto de violencia contra el personal de ICE o de cualquier miembro del Departamento de Seguridad Interna es un ataque contra todos aquellos que sirven a nuestra nación y ponen en riesgo su vida por nuestra seguridad. La totalidad de los recursos de nuestro departamento está a disposición de nuestros socios mexicanos en esta investigación. Nos mantenemos comprometidos a dar el más amplio apoyo a los esfuerzos de México por combatir la violencia dentro de sus fronteras.

**La Jornada, p.11, (Ma. Guadalupe González, Gustavo Castillo y agencias).**

### **“Calderón se queja de falta de presupuesto, pero beneficia a la educación privada: PRD”**

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó que antes de hacer deducibles las colegiaturas de las escuelas particulares el gobierno federal debió crear un programa de becas a escala nacional para los estudiantes de bajos recursos de secundaria y preparatoria, como se hace en el Distrito Federal. Dijo que antes de tomar esta medida, el gobierno federal debió ver ¿cuántos jóvenes en México están fuera de la escuela o no tienen siquiera 20 pesos al día para asistir a una escuela pública? Recordó que el Gobierno del Distrito Federal creó el programa Prepa Sí, mediante el cual 200 mil jóvenes reciben 25 pesos en promedio al día. En el Senado, el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN), José González Morfín, sostuvo que la deducción es una añeja propuesta del PAN. Está en nuestra plataforma desde los años 70, y aseveró que esto es muy importante para las clases medias del país y en apoyo a la educación. En Santa Cruz Xoxocotlán, Oaxaca, el presidente Calderón defendió su decreto con el argumento de que no sacrifica y sí permite expandir la educación pública. De gira afirmó que no hay un sacrificio de la educación pública, sino que es precisamente un lugar más que estamos salvando para otros jóvenes en educación. Calderón recibió la felicitación del multimillonario Alfredo Harp Helú, patrono del campus de la Universidad La Salle inaugurada en este municipio, porque la deducción de cuotas en colegios privados es igual a más causantes, más empleos, más educación de calidad y menos gasto.

**La Jornada, p.18, (Gabriela Romero, Alma Muñoz, Claudia Herrera, Juan Carlos Miranda, Víctor Ballinas, Andrea Becerril, Fabiola Martínez, Enrique Méndez y Ciro Pérez Silva).**

### **“PGJ crea agencia contra ‘bullying’”**

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal creará una unidad especializada para atender casos de bullying entre estudiantes menores de 18 años que pudieran pasar del acoso escolar a la comisión de un delito. Al firmar un acuerdo de colaboración con la Secretaría de Educación local, el procurador Miguel Ángel Mancera dijo que algunos elementos serán capacitados para dar asesoría jurídica, psicológica y de prevención.

**El Universal, (Mónica Archundia y Claudia Bolaños), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105221.html>**

**La Jornada, p.43, (Alejandro Cruz Flores).**

### **“Martes y viernes, días favoritos para asaltar en taxis y micros del DF; de las 18:00 a las 00:00, el horario más peligroso”**

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal identificó los días martes y viernes como aquellos en los que se comete el mayor número de asaltos en unidades de transporte público, principalmente taxis, entre las 18:00 y las 00:00 horas. Las zonas de mayor incidencia son: Tacubaya, Tacuba, Buena Vista, Álamo, Revolución, inmediaciones del Ángel de la Independencia, Zona Rosa y las colonias Del Valle y Portales.

**La Crónica, (Oscar Viale), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560885](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560885)**

### **“Crean Fiscalía Especializada en Extinción de Dominio”**

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) publicó ayer en su Gaceta Oficial un acuerdo por el que se crea la Fiscalía Especializada en Extinción de Dominio, la cual tendrá como tarea frenar las acciones de delincuencia organizada y atacar sus bienes y finanzas. En el documento, se detalla que la fiscalía se encargará de llevar a cabo las indagatorias de los bienes de la delincuencia organizada, así como detener el flujo de recursos ilícitos de quienes cometan actos relacionados con robo de autos, trata de personas, delitos contra la salud y secuestro.

**La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560880](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560880)**

### **“Da revés tribunal a Telmex”**

Un tribunal federal desechó por improcedente el amparo con el que teléfonos de México impugnó una licitación del ISSSTE, que resultó en un contrato millonario para una filial de Grupo Televisa. El Décimo Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa notificó la sentencia definitiva el pasado jueves, por lo que no fueron estudiados los argumentos de fondo de Telmex, que expuso que las bases del concurso para operar el centro de datos de telecomunicaciones del ISSSTE fueron modificadas ilegalmente. Operbes, filial de Televisa, y su asociada NextiraOne, obtuvo el contrato por mil 793 millones de pesos.

**Reforma, p.3, (Víctor Fuentes).**

### **“Van 90 extranjeros muertos por narco”**

En el último año han muerto en el país al menos 90 ciudadanos extranjeros en hechos violentos asociados, la mayoría, con el crimen organizado. De acuerdo con un recuento de REFORMA basado en reportes periodísticos, 71 eran centro y Sudamérica (guatemaltecos, hondureños, salvadoreños, ecuatorianos y brasileños), 11 estadounidenses, cuatro venezolanos, dos colombianos y un canadiense. Cabe señalar que, adicionalmente, una misionera estadounidense identificada como Nancy Davis de 59 años de edad, falleció el 26 de enero de este año en un hospital de Mc Allen, Texas, después de haber sido baleada en un retén “ilegal”, en Reynosa, Tamaulipas.

**Reforma, p.10, (Antonio Baranda).**

### **“Respeto a derechos humanos, eje de la nueva ley de migración que prepara el Senado”**

Está lista la nueva Ley de Migración que preparó el Senado, cuyo punto central es el respeto a los derechos humanos de migrantes extranjeros, y que el Estado se obliga a otorgarles acceso a la justicia y servicios de salud, educación y reconocimiento a su personalidad, independientemente de su situación migratoria. La iniciativa, que consta de ocho títulos, 21 capítulos y 164 artículos, establece que es facultad de la Secretaría de Gobernación formular y dirigir la política migratoria del país por conducto del Instituto Nacional de Migración (INM), el cual será el encargado de instrumentar y ejecutar la política migratoria. Durante una reunión de trabajo de las Comisiones de Asuntos Fronterizos Sur y de Población y Desarrollo que sostuvieron senadores con embajadores y cónsules de El Salvador, Nicaragua, Panamá, Costa Rica, Guatemala y Honduras, les fue presentada la iniciativa, y se les pidió que "hagan llegar a la brevedad sus propuestas de revisión", ya que Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado, aseveró que el jueves se presentará al pleno el dictamen para primera lectura.

**La Jornada, p.45, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).**

### **“Aprueban reformas en la Carta Magna para tipificar la trata de personas”**

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Constitución para incluir el tipo penal de trata de personas y facultar a la propia Cámara a legislar en materia de combate a ese delito, además de tipificarlo como uno de los ilícitos que debe combatir el Ministerio Público. La reforma, que también obliga al resguardo de la identidad y los datos personales de las víctimas, generó un largo debate en el que la diputada Enoé Uranga (PRD) consideró incorrecto que en el artículo 73 constitucional se faculte a la Cámara para legislar en esa materia. Al defender el dictamen, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el ministro Juventino Castro y Castro (PRD) explicó que la reforma al artículo 73 otorga a la Cámara de Diputados la posibilidad de crear una ley general en materia de trata de personas, en la que concurren para su combate el gobierno federal, los estatales y municipales.

**La Jornada, p.45, (Enrique Méndez y Fabiola Martínez).**

### **“Hernando Guerrero, nuevo titular de la Profepa”**

Este martes tomó posesión como titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Hernando Guerrero, quien fue coordinador de asesores de Juan Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Luego de que renunció a ese cargo Patricio Patrón Laviada, quien permaneció durante tres años al frente del organismo desconcentrado de la Semarnat, llega a la Profepa un funcionario que hasta ayer estuvo en la dependencia encargada de entregar permisos ambientales a los proyectos que pueden incidir sobre el medio ambiente. Al respecto, Gustavo Alanís, director del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) dijo que el trabajo del procurador "debe estar desvinculado de intereses políticos y económicos. Debe favorecer la legalidad y el estado de derecho".

**La Jornada, p.45, (Angélica Enciso L.).**

### **“Obtiene amparo líder sindical de la UAS”**

El juez sexto de distrito resolvió ayer que Marco Antonio Medrano sea reconocido como secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), sección administrativos. Medrano solicitó un amparo ante la justicia federal luego que en julio pasado ganó la dirigencia sindical en urnas, pero no fue reconocido por las autoridades universitarias. La administración central de la UAS, en cambio, reconoció a Jesús Escobar, presunto ganador de una segunda elección realizada en noviembre anterior, impugnada por robo y quema de urnas.

**La Jornada, p.38, (Javier Valdez e Irene Sánchez).**

## **Internacional:**

### **“Bolivianos exigen a Evo precios justos”**

Miles de personas protestaron ayer en varias ciudades bolivianas contra el gobierno del presidente Evo Morales, por los aumentos de los precios de los alimentos y el transporte, entre otras demandas, al tiempo que en el sur del país fue bloqueada una carretera a Argentina. Hubo marchas, disturbios y bloqueos de carreteras y avenidas en Oruro, Potosí, Santa Cruz, Cochabamba y otras ciudades, pero la mayor protesta se produjo en La Paz, convocada por la Federación de Juntas Vecinales de El Alto. Los manifestantes intentaron llegar hasta la Plaza Murillo para protestar ante el Palacio Presidencial y la sede del Parlamento, pero cordones policiales se lo impidieron, informó el dirigente alteño Rubén Paz.

**El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71638.html>**

**La Jornada, p.36, (Rosa Rojas).**

#### **“División en Egipto por el ritmo para aplicar reformas”**

Los militares egipcios están bajo presión para apresurar las medidas liberalizadoras —entre ellas poner rápido fin a las leyes de emergencia y liberar a los presos políticos—, mientras los activistas opositores difieren en cuanto a la rapidez con que se realizan las reformas. Los militares confirmaron este martes que esperan entregar el poder en el curso de seis meses a un gobierno electo y designaron a un juez independiente, Tareq al-Bishry, como presidente de una comisión que en el curso de los próximos 10 días elaborará un proyecto de reformas constitucionales.

**La Jornada, p.33, (Donald Macintyre, The Independent).**

#### **“Republicanos proponen que hospitales de Arizona denuncien a pacientes ilegales”**

Sin ceder en su lucha para reforzar la aplicación de la polémica Ley Arizona SB-1070, legisladores republicanos quieren ampliar las operaciones contra los indocumentados en la entidad con una propuesta en la que solicitarán que los hospitales verifiquen si los pacientes están legalmente o no en el país. Tras conocerse la propuesta del partido conservador en Arizona, de inmediato desató la indignación entre los médicos de hospitales del estado, ya que temen que esa ley los convierta en agentes migratorios de facto. El sector médico fustigó la iniciativa el lunes pasado después que la Comisión de Justicia del Senado estatal lo convocara a una audiencia sobre el tema. Los médicos expusieron escenarios en que los inmigrantes con enfermedades contagiosas como tuberculosis se pondrían en grave riesgo para ellos mismos y la población al preferir quedarse en casa en lugar de acudir a una clínica u hospital.

**La Crónica, (AP en Phoenix), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560854](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560854)**

#### **“Desertor reconoce que inventó versión sobre la existencia de armas biológicas”**

El desertor iraquí, Rafid Ahmed Alwan al-Janabi, que convenció al gobierno de Estados Unidos —entonces bajo el mando de George W. Bush— de que Irak tenía un programa secreto de armas biológicas, admitió por primera vez que mintió sobre ello y que su objetivo era derrocar a Sadam Husein. “Quizás estaba en lo cierto, quizás no”, confesó al ser entrevistado por el periódico británico The Guardian. “Me dieron la oportunidad de inventar algo para acabar con el régimen. Mis hijos y yo estamos orgullosos de ello y orgullosos de ser la razón de dar la democracia a Irak”, agregó. El gobierno de EU junto al Reino Unido usaron como excusa la posesión de armas de destrucción masiva para invadir Irak en 2003.

**La Crónica, (Agencias en Washington), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=560857](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=560857)**

#### **“Irán advierte a enemigos”**

El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, advirtió ayer que los enemigos que en su opinión organizaron las protestas opositoras del lunes no lograrán sus objetivos, al tiempo que legisladores progubernamentales reclamaron la pena de muerte para los líderes de la oposición por “fomentar” los disturbios en el país. En Washington, el presidente Barack Obama dijo ayer que, al igual que ocurrió en Egipto, los ciudadanos que se han sumado a las movilizaciones en Irán “tendrían que tener derecho a manifestar sus opiniones libremente y a encontrar respuesta a sus demandas”. En su pronunciamiento, Obama condenó el rechazo violento del régimen de Teherán ante el resurgimiento de unas manifestaciones que, dijo, “demuestran el hambre de cambio” que, al igual que ocurrió en Egipto, “tiene que ser protagonizado y decidido por su propia gente”.

**El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71633.html>**

#### **“Aumenta la presión en el reino de Bahréin”**

Miles de personas protestaron ayer en el centro de la capital de Bahréin, poco después de que la policía abriera fuego y matara a un hombre durante el funeral por un joven manifestante fallecido en las protestas del lunes. El rey Hamad bin Issa al Jalifa expresó sus condolencias por las dos muertes e instauró un comité de investigación de los sucesos. A la vez, la organización Amnistía Internacional (AI) exigió al gobierno una investigación al respecto. Unas cuatro mil personas se trasladaron del barrio de Al Daih a la plaza Lulu en el centro de la ciudad, informaron testigos. Horas antes, las fuerzas de seguridad abrieron fuego en el barrio de Al Daih, matando a Fadel al Matrok, de 31 años.

**El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71634.html>**

**La Jornada, p.33, (Dpa, Afp, Notimex y Reuters).**

#### **“Prostitución de menor y abuso de poder, cargos a Il Cavaliere”**

El primer ministro italiano, el derechista y empresario Silvio Berlusconi, será juzgado a partir del 6 de abril por abuso de poder y por mantener relaciones sexuales con una prostituta menor de edad, ordenó este martes la juez Cristina Di Censo. Berlusconi, quien podría ser condenado hasta a 15 años de prisión, no está obligado a presentarse ante el panel de tres jueces ese día, ni hay obstáculos legales para que continúe ejerciendo su cargo durante el procedimiento, cuya resolución podría llevar años. Tras semanas de escándalo, que han sacudido a su gobierno y que explotaron con la manifestación, el domingo, de un millón de personas que protestaron por su machismo y exigieron su dimisión, en más de 200 localidades de Italia y de otros 50 países, la juez Di Censo ordenó que el premier sea “juzgado inmediatamente”, un procedimiento particularmente rápido previsto por el Código Penal italiano y que se basa en “pruebas evidentes”.

**La Jornada, p.37, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent).**